
 

 

 

 

 

 

Verbale sommario della riunione del Consiglio 

del 22 aprile 2021 

 
Presenti: 

 

ROBERTO SAINI 

UGO BALDI 

MATILDE CASA 

ALICE CERUTTI 

LIBERO FARINELLI 

LUCA FERRARI 

ANDREA MANDARINO 

LAURA POMPEO 

DANIELE RONCO 

 

DARIO ZOCCO - Segretario dell'Ente 

EUGENIO TIMO in qualità di coadiutore della Direzione  

e PAOLA ALBERAND in qualità di coadiutore verbalizzante 
 

 

 

Il giorno 22 del mese di aprile 2021, alle ore 18.00 si è riunito il Consiglio dell’Ente in 

modalità virtuale (videoconferenza). 
 

Il Presidente, constatata la presenza di un numero di Consiglieri sufficiente a rendere legale la 

riunione, dichiara aperta la seduta e passa all’esame dei punti all’ordine del giorno: 
 

Punto 1) “Lettura e approvazione del verbale della riunione del 1°/4/2021”. Approvato 

all’unanimità. 

Punto 2) “Ratifica del decreto presidenziale n. 8 del 30/3/2021 ad oggetto: «Patto di comunità con 

l’I.I.S. Leardi e l’Istituto Sacro Cuore di Casale Monferrato per la realizzazione delle azioni 

relative ai Patti educativi di comunità riferiti all’anno scolastico 2020-2021, di cui alla nota 

USR Piemonte n. 3274 del 19.3.2021. Adesione alla proposta»”. Approvato all’unanimità 

sulla scorta della documentazione inviata ai Consiglieri con la convocazione e a seguito 

dell’illustrazione del Direttore. In sostanza verranno svolte attività di accompagnamento di 

gruppi scolastici da parte delle Guide del Parco (collaboratori professionisti qualificati e 

riconosciuti nel settore dell’educazione ambientale e dell’accompagnamento di gruppi in 

visita) il cui compenso sarà caricato sul Patto di comunità e pertanto non costituirà onere per 

l’Ente-Parco.  

Alle ore 18.10 si collega alla riunione la Consigliera Laura POMPEO. 

Punto 3) “Convenzione ex art. 15 della Legge n. 241/1990 per accedere ai fondi regionali relativi 

alla riqualificazione degli aspetti morfologici dei corpi idrici piemontesi ai sensi della D.G.R. 

18- 2319 del 20 novembre 2020 e della D.D. n. 708/A16.04B del 9 dicembre 2020 della 

Regione Piemonte. Individuazione dell'Ente capofila”. Approvata all’unanimità, con 

immediata esecutività, la bozza di Convenzione da stipulare con i Comuni di Basaluzzo, 

Capriata d’Orba, Casal Cermelli, Fresonara, Predosa e Rocca Grimalda e con la Provincia di 

Alessandria, riguardante l'individuazione del Comune di Casal Cermelli quale Ente capofila, 



 

delegato ai rapporti con la Regione Piemonte. Viene demandato al Presidente il compito di 

sottoscrivere la suddetta Convenzione e di apportare eventuali modifiche al testo, per 

necessità materiali e di forma concordate reciprocamente fra le parti prima della 

sottoscrizione, che non ne modifichino la sostanza. Il Consigliere Mandarino condivide 

l’importanza di partecipare a questo bando, sia per gli obiettivi da perseguire sia per 

l’opportunità di costruire una rete con i Comuni della zona e con la Provincia di Alessandria. 

Si riserva di valutare i contenuti del progetto che sarà predisposto successivamente. 

Punto 4) “Rimodulazione del Protocollo di Intesa per l’attuazione del progetto VIVERE IL PO A 

CASALE MONFERRATO, a seguito di concessione di contributo da parte di Compagnia di 

San Paolo, nell'ambito del Bando «Restauro Ambientale Sostenibile - Modelli sostenibili per 

la rigenerazione, la protezione, la valorizzazione del patrimonio naturale»”. Il Presidente  

introduce l’argomento e rimanda alla documentazione inviata ai Consiglieri, che comprende  

il quadro economico aggiornato, utile per avere un’idea più chiara del progetto. Il Direttore 

interviene per spiegare le modalità di co-finanziamento da parte dei due partner – l’Ente-

Parco e il Comune di Casale Monferrato – che, grazie a somme già destinate a interventi 

coerenti con le finalità del bando, hanno potuto ottenere un contributo di € 300.000,00 dalla 

Fondazione Compagnia di San Paolo. La necessità di approvare nuovamente la convenzione, 

è dettata dal fatto che nell’accordo precedente la quota inserita, che Compagnia di San Paolo 

avrebbe dovuto erogare era superiore di 20.000 euro; essendo stato rimodulato l’importo  ora 

occorre sottoscrivere il nuovo accordo. Il Protocollo d’Intesa sarà sottoscritto dalla dirigente 

preposta del Comune di Casale Monferrato e dal Direttore dell’Ente-Parco. Il punto viene 

approvato all’unanimità. 

Punto 5) “Approvazione della Convenzione per la gestione di terreni di proprietà Enel Green 

Power Italia s.r.l. in località Cimena in comune di Chivasso (TO)”. Il Presidente presenta 

l’argomento rimandando anche in questo caso alla documentazione già a disposizione dei 

Consiglieri: la società Enel Green Power mette a disposizione gratuitamente alcuni terreni 

golenali sui quali l’Ente-Parco potrà sviluppare progetti legati di miglioramento ambientale. 

Nello specifico questo diventerà uno dei tasselli della FORESTA CONDIVISA DEL PO 

PIEMONTESE,  andando a incrementare un progetto già abbondantemente avviato, che consiste 

nella messa a dimora di migliaia di piante (alberi e arbusti) con nuclei boscati alternati a siepi, 

filari e radure, con il coinvolgimento e di soggetti pubblici e privati, singoli o associati. 

Questo approccio è quanto mai attuale e utile per contrastare il problema dei gas serra, tant’è 

vero che anche il Recovery Plan Nazionale riserva contributi per la forestazione in aree 

urbane e periurbane, quale progetto di contrasto ai cambiamenti climatici. Numerosi altri 

soggetti pubblici e privati hanno già aderito all’invito dell’Ente-Parco, mettendo a 

disposizione terreni o contributi economici. Gli ultimi due casi riguardano la ditta Sanden 

Vendo di Coniolo (AL) e l’Associazione Rotary club Piemonte Nord. Il punto viene 

approvato all’unanimità. 

Punto 6) “Esame della bozza di bando per il concorso pubblico relativo alla nomina del nuovo 

Direttore dell’Ente-Parco, a seguito del collocamento a riposo del Direttore attualmente in 

carica”. Il Presidente comunica che la Regione Piemonte ha invitato l’Ente-Parco ad 

approvare il bando per l’assunzione di un nuovo dirigente cui riconoscere il ruolo di Direttore, 

in sostituzione di quello attuale che il 31 ottobre andrà in pensione. Il bando sarà approvato 

con una determina dirigenziale ma il confronto in sede di Consiglio ha lo scopo di valutare 

eventuali modifiche da introdurre nella bozza di testo predisposta dal Direttore. Data 

l’importanza del ruolo da ricoprire, i Consiglieri concordano sul fatto che si debba puntare a 

una figura manageriale, già con qualche esperienza professionale. Emergono posizioni 

differenti sull’opportunità di limitare l’accesso solo ai laureati in alcune discipline più vicine 

ai temi ambientali, così come sulla possibilità di partecipazione da parte di soggetti 

provenienti dal settore privato e sul requisito di conoscenza della lingua inglese. Il Consigliere 



 

Baldi chiede un chiarimento sull’attuale presenza, nell’organico dell’Ente-Parco, di due figure 

dirigenziali di cui una in staff. Il Presidente precisa che il dirigente in staff non ha i requisiti 

per poter subentrare nel ruolo di direttore, pertanto è collocato in una posizione di supporto 

alla direzione che si esaurirà al momento della cessazione dal servizio di quel dipendente, 

senza possibilità di assumere un altro dirigente. In conclusione, il Presidente chiede al 

Direttore di valutare le osservazioni emerse e di predisporre a breve il testo del bando. Alla 

richiesta di informazioni della Consigliera Cerutti, sulla costituzione della Commissione 

giudicatrice e sull’eventuale presenza di dipendenti dell’Ente-Parco intenzionati a partecipare 

al concorso, il Presidente risponde che la Commissione sarà composta da cinque membri e 

sarà presieduta dal direttore. 

Durante la discussione del punto precedente, alle ore 19.20 e alle ore 19.35 si erano assentati, 

rispettivamente, i Consiglieri Ferrari e Baldi. 

Punto 7) “Primo confronto sui fabbisogni di personale dell’Ente-Parco per il triennio 2021-2023, 

alla luce della situazione attuale e delle previste variazioni della dotazione organica”. Il 

Presidente comunica la necessità di inviare al competente Settore regionale la tabella di 

ricognizione sull’attuale dotazione organica dell’Ente-Parco, debitamente compilata con 

l’aggiunta di quelle che si valutano come necessità immediate di posti da coprire. In base a ciò 

che la Regione comunicherà, come somma disponibile per nuove assunzioni, si dovrà 

approvare il Piano Triennale dei Fabbisogni di Personale 2021-2023, valutando le priorità e 

tenendo conto dei futuri pensionamenti. Su tale base la Regione, a sua volta, approverà la 

dotazione organica dell’Ente-Parco riferita al 2021. Per poter discutere in modo approfondito 

questo tema, i Consiglieri convengono sulla necessità di rinviare la discussione alla prossima 

seduta, che si svolgerà in presenza. 

Punto 8) “Comunicazioni del Presidente”. Il Presidente comunica che la prossima seduta di 

Consiglio verrà convocata nel mese di maggio e, riprendendo una richiesta avanzata dal 

Consigliere Farinelli, comunica che saranno pubblicati all’Albo Pretorio on-line anche gli 

allegati di determine, decreti e delibere che ne costituiscano parte integrante, nel rispetto della 

normativa sulla privacy. 
 

 

Alle ore 20.15 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 
 
 

Fatto, letto e sottoscritto. 
 

 

IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE 
Dario Zocco  Roberto Saini 

 
sottoscritto con firma digitale 

ai sensi degli artt. 20 e 21 del D.Lgs. 82/2005 

 


